

## Kunstausstellungen im Schalthaus

Uwe Bräse

Im Herbst 1999 hatte der Kulturkreis Wattenbek e. V. informiert, dass der Verein örtlichen Hobbymalern die Gelegenheit bieten möchte, ihre Bilder im Rahmen einer Ausstellung der Öffentlichkeit zu präsentieren. Motto war: „Malerinnen und Maler zeigen ihr Können“. Ansprechpartner und Initiator ist seitdem Uwe Bräse vom Kulturkreis Wattenbek e. V.

Schon die erste Ausstellung am Wochenende 18. und 19. Dezember 1999 zeigte nicht nur Werke Wattenbeker Künstler – Ölbilder von Hans Joachim Behrendt, Naive Malerei von Gertrud Czypulowski und Aquarelle von Elisabeth Pöhlmann – sondern auch Bilder aus anderen Gemeinden. Von Anfang an dabei ist zum Beispiel Fritz Delfs aus Groß Buchwald.



Vernissage 2006

Die Ausstellungen fanden bis 2004 jährlich im November statt und ab 2006 jeweils am ersten Wochenende im Februar.

Die Bevölkerung und die Künstler haben stets regen Anteil, die Presse berichtete umfangreich und informativ. Insbesondere wurde in jedem Jahr eine Künstlerin oder ein Künstler ausführlich durch die Presse vorgestellt.

Die 7. Ausstellung am 4. und 5. Februar 2006 bekam den Namen „Kunstausstellung“. Der Titel lautete: „Maler und Holzbildhauer aus der Region zeigen ihr Können“. Zu sehen waren neben den Bildern von schleswig-holsteinischen Künstlern auch andere Kunstwerke, insbesondere Holzbildhauerarbeiten der Gruppe um Volker Heidemann.

Ausstellungsmöglichkeiten boten stets der große Saal und die Vorräume, sodass jeweils ein Dutzend Künstler beteiligt war. Alle Künstler konnten berücksichtigt werden, so brauchte man keine Auswahl vornehmen.

Die 9. Kunstausstellung fand am 2. und 3. Februar 2008 mit 12 Teilnehmern bzw. Gruppen statt. Wie in den beiden Vorjahren konnte den Holzbildhauern bei der Arbeit zugesehen werden. Der Eintritt für Besucher war stets frei.



Zum dritten Mal sorgten Peter Goden, Sönke Rudnik und Jonny Sensmeier für den musikalischen Auftakt der Ausstellung.

Links das obligatorische Gruppenfoto der Ausstellenden des Jahres 2008

Seit 2002 werden alle Ausstellungen auf vorzügliche Weise in Wort und Bild mit Plakaten und Faltblättern von Reiner Heyse angekündigt und anschließend unter [www.wattenbek.de](http://www.wattenbek.de) dokumentiert. Von ihm sind auch die Fotos in diesem Artikel.

Mit der 10. Kunstausstellung im Februar 2009 kann der Kulturkreis schon das Jubiläum einer erfolgreichen Veranstaltung feiern.

Treffpunkt von Künstlern und Besuchern war der Kaffeetisch im Ausstellungsraum, etwas ungewöhnlich, doch sehr beliebt für Gedanken- und Erfahrungsaustausch bei gespendetem Kaffee und Kuchen.

